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М
аргарита Алексан

дровна родилась в

1937 году. Ей, ко

ренной москвичке,

пришлось пройти в жизни труд

ный путь, испытать с детских

лет лишения, голод и холод, во

енное лихолетье и послевоен

ную разруху, нужду и ранний не

посильный труд.

«Когда началась война с не

мецкофашистскими захватчи

ками, отец ушел на фронт, —

вспоминает Маргарита Алек

сандровна, — мама по 12 часов в

сутки работала на фабрике шве

еймотористкой и шила пара

шюты для Красной Армии. Но в

1942 году изза непосильного

труда и заражения крови она

скоропостижно умерла. Меня

как сироту направили на воспи

тание в детский дом. Тяжелое

было время, рассчитывать при

ходилось на себя, считала, что

только добросовестный труд на

производстве поможет добиться

успеха в жизни. С 15 лет, по се

мейной традиции, стала рабо

тать швеей. И так незаметно

пролетели 43 года моей трудовой

деятельности, самого счастли

вого периода моей жизни. А о

результатах многолетнего труда

судить не мне».

Более 30 лет Маргарита Алек

сандровна работала швееймо

тористкой на фабрике № 31,

вошедшей затем в состав Мо

сковского производственного

швейного объединения «Чере

мушки». Благодаря целеустре

мленности и настойчивости, ей

удалось добиться выдающихся

результатов в труде и стать един

ственной в Российской Федера

ции швееймотористкой — Ге

роем Социалистического Труда.

На протяжении многих лет она

выполняла нормы на 180–200

процентов при высоком каче

стве продукции. Она также на

граждена орденами Октябрь

ской Революции, Трудового

Красного Знамени и многими

медалями. К ней приезжали изу

чать передовой опыт швейного

производства многочисленные

делегации из союзных респу

блик и зарубежных стран.

Наряду с основной работой,

Маргарита Александровна ак

тивно участвовала в обществен

ной жизни: избиралась депута

том райсовета пяти созывов и

Моссовета двух созывов, делега

том партийных съездов и других

общественных форумов. И всег

да она стремилась выполнять

наказы и просьбы избирателей,

с большой ответственностью от

носилась к порученному делу и

всегда старалась помогать лю

дям. Когда ей поручили возгла

вить отстающую бригаду и выве

сти ее в число лучших, передо

вых, она приложила все силы

для решения этой проблемы.

После ухода на заслуженный

отдых Маргарита Александровна

активно включилась в ветеран

скую работу. Она избрана секре

тарем ревизионной комиссии

Всероссийской общественной

организации «Трудовая доблесть

России» и заместителем предсе

дателя общественной комиссии

по работе с женщинамиветера

нами Московского городского

совета ветеранов. А еще она под

держивает предложение обще

ственных организаций узако

нить правовой статус категории

граждан «дети войны» и оказы

вать им социальную поддержку

на уровне участников Великой

Отечественной войны.

Маргарита Александровна

проводит Уроки мужества в

учебных заведениях, воспиты

вая подрастающее поколение в

духе любви и преданности к сво

ей Родине, и считает, что надо

больше внимания уделять тру

довому аспекту в воспитании

молодежи. Когда ребята спра

шивают о секретах ее здоровья и

трудолюбия, она отвечает:

«Самое главное в жизни — лю

бовь к работе, к делу, которое

выполняется каждый день. Я

люблю копаться в земле на садо

вом участке, выращивать цветы,

люблю шить и вышивать, очень

нравится живопись, классиче

ская музыка и многое — многое

другое. Поэтому я получаю

большое удовольствие от жизни.

Но больше всего люблю делать

людям добро». 

Так что, нашей молодежи

есть на кого равняться и с кого

брать пример. Ведь такие труже

ники, как Маргарита Алексан

дровна Соловьева — главное до

стояние нашей страны.

Виктор САФРОНОВ

Трудовой подвиг 
ДОЧЕРИ ФРОНТОВИКА

С первых минут знакомства с Маргаритой Александровной Соловье�
вой, жительницей района Чертаново Северное, проникаешься к ней
симпатией и доверием. Ее лучистые глаза и приятный тихий голос как бы
привораживают собеседника и располагают к откровенному общению.

–Н
иколай Ми"
хайлович, у
нас в Чер"
танове Вы

представляете российское каза"
чество, являясь атаманом Мо"
сковской посольской станицы
Волжского казачьего войска.
Что Вы можете сказать о той
роли, которую сегодня играет
возрождающееся казачество в
социальном развитии страны?

— Я бы сказал, что возрож

дение казачества началось не

сегодня. В разных уголках на

шей страны и за рубежом не

мало достойных людей, кото

рые свято чтят традиции своих

предков – казаков. Во все вре

мена казачество воспринима

лось как братство людей, объе

диненных особым состоянием

духа, нравственности и мора

ли, это народ, имеющий свою

культуру, историю и память.

Честь и доброе имя для казака

дороже жизни. Вот потому,

чем бы ни занимались казаки,

они всегда стараются делать

все по совести, чтобы не стыд

но было людям в глаза смо

треть.

— Как отражаются Ваши
нравственные принципы на ра"
боте коллектива, который Вы
возглавляете?

— Наш коллектив форми

ровался в течение нескольких

десятилетий, и его костяк со

ставляют мои единомышлен

ники. Для них, например, бла

готворительная деятельность,

которой мы занимаемся — это

потребность души. Мы оказы

ваем различную поддержку ве

теранам, семьям с детьми, а

также церковному приюту. А

недавно предприятие высту

пило с инициативой по под

держке семей с приемными

детьми из района Чертаново

Центральное, предоставив им

право приобретать кондитер

скую продукцию с 50про

центной скидкой. В традициях

казачества — стремление под

держивать здоровый образ

жизни. Вот потому в кафете

рии кондитерского комбината

«Чертаново» уже много лет не

продаются напитки, содержа

щие алкоголь, и табачные из

делия. И, конечно же, здесь не

курят — ни сами работники,

ни посетители. А еще мы уде

ляем много внимания работе с

молодежью — обучению моло

дых специалистов секретам

кондитерского мастерства,

созданию рабочих мест для

молодежи, в том числе для

временной занятости подро

стков. И это наша давняя тра

диция.

— Что является главной
объединяющей силой для раз"
ных казачьих подразделений?

— Мы все, с Божьей помо

щью, готовы служить своей

стране. В конце марта в Дон

ском монастыре прошла

I Международная научно

практическая конференция

«Церковь и казачество: опыт

соработничества на благо

Отечества», где мне, как чле

ну комиссии Совета при Пре

зиденте РФ по делам казаче

ства, довелось выступить с

сообщением на тему: «Тради

ции казачества живы и сегод

ня». К сожалению, желающих

выступить было так много,

что мне не удалось сказать все

то, что я думаю, по поводу

новых угроз, которые пред

ставляет для традиционных

семейных и моральнонрав

ственных ценностей, разви

вающаяся у нас ювенальная

юстиция. И я считаю, что эти

проблемы нужно обсуждать

открыто, и решать их всем

миром. Нельзя допускать,

чтобы без достаточно серьез

ных причин у родителей от

бирали детей и помещали их в

детские дома.

— Верите ли Вы в то, что ус"
пехи в экономике во многом за"
висят от нравственных устано"
вок?

— Безусловно. Недавно я

присутствовал на Междуна

родном экономическом Фору

ме государств — участников

СНГ «20 лет вместе: опыт со

трудничества и перспективы»,

где в ряде выступлений затра

гивалась эта тема. Кстати, на

этом Форуме получила высо

кую оценку продукция нашего

кондитерского комбината —

торт с символикой СНГ, кото

рый был отмечен специаль

ным дипломом. Так что, если

каждый на своем месте будет

честно трудиться, являясь

примером для молодежи, то

мы все будем жить гораздо

лучше. И, главное, крепче

станет семья, которая всегда

была основой казачества.

Беседовала Лидия ДАВЫДОВА

Традиции казачества ЖИВЫ И СЕГОДНЯ
Как возродить в стране традиции наших предков, привыкших «беречь

честь с молоду», из поколенья в поколенье передавать секреты семейного
уклада и дорожить духовно�нравственными ценностями, которые сегодня
многим кажутся старомодными? Об этом мы беседуем с Николаем Панфи�
ловым, генеральным директором кондитерского комбината «Чертаново».

НОВАЯ УСЛУГА — ИЗГОТОВЛЕНИЕ ТОРТОВ НА ЗАКАЗ В ВАШЕМ ПРИСУТСТВИИ!
Вы можете участвовать в процессе оформления торта всей семьей, вместе 

с детьми. Все будет происходить у Вас на глазах, в уютном салоне гостиной,
украшенном в русском стиле. Мы поможем Вам выразить самые лучшие

чувства по отношению к тому, кто получит Ваш оригинальный торт в подарок.
ТВОРИТЕ ВМЕСТЕ С НАМИ И ПОЛУЧАЙТЕ УДОВОЛЬСТВИЕ 

ОТ ВОПЛОЩЕНИЯ СВОИХ ЗАМЫСЛОВ!
СЕМЬЯМ С ПРИЕМНЫМИ ДЕТЬМИ — СКИДКА 50% НА ВСЮ ПРОДУКЦИЮ

Справки по телефонам: � 784.59.85, 314.50.10,
387.31.25

Кондитерский комбинат «ЧЕРТАНОВО»
Ул. Чертановская, д. 32, стр. 3
Варшавское ш., д. 146Б

ТОРТЫ, которые украсят
любой праздник

В  А С С О Р Т И М Е Н Т Е  —  3 8  Н А И М Е Н О В А Н И Й  Т О Р Т О В

Торт «Свадебный»

П Р И Н И М А Ю Т С Я  З А К А З Ы  Н А  Т О Р Т Ы  
(СВАДЕБНЫЕ, ЮБИЛЕЙНЫЕ, КОРПОРАТИВНЫЕ И ДЕТСКИЕ) 

Ц Е Н А :  8 0 0 – 1 5 0 0  Р У Б .

О
мерах по дальнейше

му повышению каче

ства медицинского

обслуживания и ле

карственного обеспечения

старшего поколения шла речь

на пленуме Совета ветеранов

Южного округа, который про

ходил под председательством

участника Великой Отече

ственной войны, генералмай

ора в отставке Н. Д. Безденеж

ных.

С содержательными докла

дами на эту актуальную для

пожилых людей тему выступи

ли заместитель начальника

окружного управления здраво

охранения Г. А. Бондаренко и

председатель медицинской ко

миссии окружного Совета ве

теранов И. А. Лерночинская.

На пленуме было отмечено,

что в настоящее время под по

стоянным медицинским кон

тролем и диспансерным на

блюдением в 30 лечебнопро

филактических учреждениях

округа находятся свыше 124

тысяч ветеранов, в том числе

около 6,9 тысяч инвалидов и

участников Великой Отече

ственной войны. Благодаря

тесному взаимодействию ве

теранских организаций с ле

чебными учреждениями, зна

чительно улучшилось ме

дицинское обслуживание

пенсионеров, о чем убеди

тельно свидетельствуют фак

ты увеличения продолжитель

ности жизни старшего поко

ления.

Вместе с тем, сложившаяся

в настоящее время система ме

дицинского обслуживания и

лекарственного обеспечения

не отвечает возросшим по

требностям ветеранов и требу

ет значительного улучшения.

Пленум рекомендовал прези

диуму окружного Совета и рай

онным ветеранским организа

циям принять действенные

меры по выполнению реше

ний совместной коллегии Де

партамента здравоохранения

столицы и городского Совета

ветеранов от 1 апреля 2010

года, а также постановления

президиума городского Совета

ветеранов от 14 декабря 2010

года.

Принято решение подгото

вить предложения о строи

тельстве новых поликлиник в

ряде районов округа и пред

ставить их в вышестоящие ор

ганы власти, а также провести

работу по реализации феде

рального закона от 29 ноября

2010 года № 326 «Об обяза

тельном медицинском страхо

вании в Российской Федера

ции» и соглашения городского

Совета с медицинскими уч

реждениями «Визион», «Эдас»,

научным центром сердечно

сосудистой хирургии имени

А. Н. Бакулева и центром

«Здоровье человека».

Важно активизировать ра

боту по созданию в домах,

корпусах «Групп здоровья» и

кружков «Помоги себе сам»,

обеспечивать их медицинской

поддержкой, распространять

передовой опыт, организовы

вать проведение регулярных

занятий с членами медицин

ских комиссий по изучению

работы лечебнопрофилакти

ческих учреждений по обслу

живанию и лекарственному

обеспечению ветеранов с це

лью внедрения лучших мето

дов оказания медицинской

помощи.

В работе пленума приняли

участие заместитель префекта

Южного округа В. В. Локтев,

руководство окружного Упра

вления здравоохранения и

главные врачи лечебных

учреждений, заместители глав

управ по социальным вопро

сам, руководители районных и

первичных ветеранских орга

низаций, председатели меди

цинских комиссий.

Виктор САФРОНОВ

ЗАБОТА О ЗДОРОВЬЕ
ПОЖИЛЫХ

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ�

ИЗ ПРОШЛОГО В БУДУЩЕЕ�


